
第１０回 蒲郡市西浦地区義務教育学校開校準備委員会議事要旨 

 

 

■日時   令和７年１月２８日（火）１０時～１１時 

■場所   西浦中学校会議室 

■参加者  開校準備委員会委員 

小澤良充、尾﨑博敏、戒田正敏、小笠原勤、鈴木純代、水野大知、岡田隆志 

田中琴美、石川真弓、壁谷宣広、市川永味子 

事務局 

三浦次七郎、小島賢三、加茂厚、片桐明日香、坂本和浩、高須伸光、稲吉育 

美、井本亮裕 

１ あいさつ （小澤委員長） 

 開校に向けてあと１年ほどとなった。日々いろいろな課題が見えてくると同時に希望や

わくわくも増えている。西浦小のグラウンドにもクレーンが並び校舎ができる様子を伺う

ことができる。本日も慎重審議をお願いしたい。 

 

２ 協議 

（１）第９回準備委員会の議事要旨確認について（事務局） 

 ・第９回議事要旨について説明。 

 

【委員からの意見、質問等】 

  なし 

【決議】 

  全会一致により承認 

 

（２）報告事項について 

 各部会から、情報提供と検討事項の報告を以下のとおり行った。 

ア 事務局（小島） 

・全体計画について 

１２月２５日に【みんなの「学びの場」通信第９号】を西浦地区に全戸配布をした。 

・予算管理について 

予算案を提出している。 

・地域説明会について 

２月２７日に第３回地域説明会を予定している。 

・施設備品について 

児童生徒用の机や教室備品等、教育委員会と協議しながら購入物品の選定を

進めている。 

 

 



【委員からの意見、質問等】 

  なし 

 

イ コミュニティ部会（部会長 田中） 

・校歌・校章について 

校章について、後程協議する。 

校歌の名称について、「校歌」か「学園歌」とするかという件は、「校歌」としたい。

また、歌詞に入れたい単語フレーズについて、アンケート結果をまとめた。AI を活

用し、主要なテーマやジャンルが分析され、歌詞の作成の参考としたい。 

・ＰＴＡ組織について 

１２月１４日に、小中 PTA の合同委員会を実施した。来年度の行事を運営し、令

和８年度に向けても活動を考えていきたい。 

・式典（開校式・閉校式）について 

開校式や閉校式、イベントに加えて、６年生の修了について課題が出てきた。閉

校式については令和８年３月の年度末あたりに、小中別々で開催を検討している。   

開校式については施設分離型での開校となるが、入学式と同時に行うことを考

え、９学年が揃うところで日程や場所を考えたい。式典やイベントの企画運営は児

童生徒にも関わってもらいたい。 

 

【委員からの意見、質問等】 

【委 員】 歌詞のフレーズについて、資料に載っている地名の切れ目が違うと思われ

るが。 

【事務局】 AI の分析をそのまま載せている。単語が分かれてしまうこともあるのであ

くまで参考程度としていただきたい。別資料に文書要約したのでそちらの

ほうが分かりやすい。実際に作詞をお願いする方には伝えていく。 

 

ウ カリキュラム部会（部会長 石川） 

・教育課程について 

研究主題について、令和８年度の開校に向けて、来年度は小中同じ主題を設

定した。１年生から９年生までの学びを繋げて児童生徒の育成を図っていく。 

・学校行事について 

儀式的行事、文化的行事など、現在実施している学校行事をベースに、令和８

年度の年間行事に位置付けている。義務教育学校ならでは９年間の学びを生か

したものを考えている。 

   ・児童生徒会について 

児童生徒会について、組織を考えている。リーダーとなる執行部や、下部組織

となる委員会をいくつ立ち上げてどの学年からどのように活躍するかを考え、会

則や選挙規約を考えている。 

 



 

【委員からの意見、質問等】 

  なし 

 

エ 生活部会（部会長 壁谷宣） 

・体操服について 

体操服の胸の位置には校章を入れたい。防寒着（ウィンドブレーカー）と体育館

シューズ、上履きについて検討を進めている。体育館シューズについては、これま

であった学年色を無くす方向で検討している。 

・生活のあり方について 

登下校について、令和８年度から「みまもり登校」としていきたい。そのために地

区推協や悠々会、総代等を含めて話を進めていきたい。中学生が歩いているとこ

ろを小学生も歩くことで防犯対策としたいが、地域の目も必要だと考える。通学路

案も提示するが、基本的には大きく変えていない。 

生活のきまりについて、今年度中に生徒総会を開催して、来年度９月の生徒総

会で提示していきたい。 

・部活動について 

７年生から入部としたい。 

 

【委員からの意見、質問等】 

【委 員】 上級生や下級生を見分けることは。 

【部会長】 一切無しとしたい。 

【委 員】 自転車通学は７年生以上か。６年生以下も乗ってきてしまう恐れは無いか。 

【部会長】 自転車へ貼るシールがあるのでそこで区別していきたい。 

【委 員】 幡豆街道は歩道が無く、通学路として危険という意見もある。海岸側の道

のほうが安全だと思うが。 

【部会長】 小学校の通学路をベースに考えているが、検討していきたい。 

 

（３）校章デザイン案について（コミュニティ部会） 

・校章デザイン案について 

前回の準備委員会の意見を踏まえ、有識者として蒲郡市の美術科教員で構成

される美術部会で検討し、５作品を選択した。その後、児童生徒による投票を行な

った。コミュニティ部会としては児童生徒の意思を尊重し、最も投票の多かった作

品をデザイン案としたい。 

 

【委員からの意見、質問等】 

  【委 員】 デザイン案にある「NISHIURA」の文字のバランスが気になる。 

 【部会長】 作品募集の段階で、留意事項として、修正する場合があることを伝えて

いる。最終的なデザインは確認していきたい。 



【決議】 

全会一致により承認 

 

（４）教育委員会答申案について（事務局） 

・今年度委員会として決議した事項について、教育委員会への答申案を作成した。

今回は教育課程として西浦学園グランドデザインと、校章デザインについてであ

るのでご確認いただきたい。 

 

【委員からの意見、質問等】 

  なし 

【決議】 

  全会一致により承認 

 

（5）第３回地域説明会について（事務局） 

・開催日時は、平日夜の２月２７日１９時に西浦公民館で行う。 

・内容は工事の進捗状況やグランドデザインや学校生活について説明し、１時間程

度の説明会を予定している。 

 

【委員からの意見、質問等】 

  なし 

 

 

３ その他 

（１）連絡事項 

・次年度の委員依頼について 

 委員の任期は基本的に最後の開校準備委員会までであるが、次年度の委員が

難しい場合は２月中にお申し出いただきたい。 

・次年度の開催日程案について 

    今年度と同様に５回開催を予定しているのでご確認いただきたい。 


